



大五小だより

大田区立大森第五小学校 校長 中嶋 友晴

交換すると増えるもの？

校長 中嶋 友晴

なぞなぞです。

「お互いが持っている“あるもの”を交換すると、増えるものがあります。いったいそれは何でしょう？」

学校便りでお話しようと思ったくらいですので、“両替した時の小銭の枚数”とかではありません。答えは“アイデア”です。

今日紹介させて頂こうと思った、なぞなぞのような名言は、ジョージ・バーナード・ショーという、イギリスの有名な劇作家が残したこんな言葉です。

「もし君と僕がりんごを交換したら、持っているりんごはやはり、ひとつずつだ。でも、もし君と僕がアイデアを交換したら、持っているアイデアは2つずつになる。・・・」

この名言、何となく印象に残りませんか。人と人が協力すれば、1+1が3にも4にもなる。という話は、どこかで聞いたことがあるかもしれませんが、実際アイデアを共有できれば、そこから新たな3つめ、4つめのアイデアが浮かんできたりすることもあるのではないのでしょうか。子どもたちの学校生活の中でもクラスや学年のルールづくりや集会の企画・運営など様々な場面でこのような価値ある「交換」が期待できます。せっかく同じ学習目標を共有する仲間が集まっている学校で、自分のアイデアを自分の中だけにしまっておくてはありません。子どもたちは、日々考え、人の話を聞き、多くの情報を蓄積してきたのではないのでしょうか。

学校でも楽しく有意義な学校生活が送れるような様々なアイデアを教職員一同出し合っていければと考えております。また、保護者の皆様とも知恵を出し合い、手を携えて令和7年度を盛り上げていくことができたら幸いです。

5月の行事予定

日	曜	行事
1	木	聴力(1・3組) 避難訓練(地震・起震車体験(4))
2	金	離任式 特別時程 5時間 消防写生会(2)
3	土	憲法記念日
4	日	みどりの日
5	月	こどもの日
6	火	振替休日
7	水	全校朝会 早寝早起き朝ごはん月間始 歯科検診(1.3.5.3組)1年午後開始
8	木	内科検診(4・6)
9	金	安全指導日 委員会
10	土	学校公開日 道徳授業地区公開講座
11	日	
12	月	全校朝会 特別時程 個人面談① 5時間 早寝早起き朝ごはん月間終 尿検査 二次回収日 内科検診(1・3組)
13	火	特別時程 個人面談② 5時間 チータ(4.5.6)尿検査二次予備日
14	水	個人面談③ 歯科検診(2.4.6) 児童集会
15	木	個人面談④ 特別時程 5時間
16	金	個人面談⑤ 特別時程 5時間
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会 5時間授業
20	火	運動会係打合せ(6) チータ(1~3年) 5時間授業
21	水	午前授業
22	木	体育朝会
23	金	特別時程 5時間授業 運動会全体練習①1h
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 教育実習始(~6/20)
27	火	運動会全体練習②1h お米の出前授業(5)
28	水	
29	木	運動会全体練習③1h
30	金	運動会前日準備(6) 午前授業(1~5、3組)
31	土	運動会

お世話になった教職員の方々より

副校長 林 洋平 先生

3年間お世話になりました。特に最後の1年間は開校90周年の年で、保護者や地域の皆様と例年以上に関わることが多かったですが、こどもたちのことを一番に考え、楽しい企画を考えてくださるなど、こどもたちにとっても私にとっても心に残る1年間となりました。開校100周年に向けて、さらに発展していくことを祈願しております。全校で描いた壁画を眺めに、また大五小を訪れたいと思います。3年間ありがとうございました。

算数少人数 山崎 明 先生

たいへんお世話になりました。素直で可愛い子供たちに囲まれて生活した2年間、本当に幸せでした。

何事にも一生懸命に取り組む姿や困っている友達がいたら自然と手助けをしている姿を見るなど、心温まる様子をよく見ることができました。とても素敵です。

保護者や地域の方々、そして大五小の教職員の皆様に感謝申し上げます。

講師 鶏徳 夏季 先生

がんばりやさんのこどもたち、そして温かい保護者の方々、熱心な教職員に囲まれて過ごした2年間はとっても充実していました。

大五小での素晴らしい出会いは私の宝物です。今までありがとうございました。

音楽専科 山田 智子 先生

2年間お世話になり定年退職となりました。その間、90周年、連合音楽会、音楽会などがあり、思い出がたくさんできました。素直で優しいこどもたち、温かく見守っていただいた保護者の皆様に心から感謝しています。

教員生活最後の学校が、大森第五小学校でしあわせでした。ありがとうございました。

2年1組担任 久保田 千穂 先生

初めて教壇に立ち、不安な気持ちもありましたが、4月にこどもたちの顔を見て、すぐにその不安は消えました。明るく優しいこどもたち。そんなこどもたちが学校を創っていく姿に毎日ワクワクドキドキしていました。もっとみんなの輝く姿をみたかったです。私も、別の学校で頑張るから、みんなも、頑張ってください。ただし、人に優しくできるように、心の余裕がなくならないように、一休みも忘れずにしてくださいね。

教育支援員 山口 一司 さん

教員支援員1期生として、2020年9月に大五小に着任、初めて経験する教育の現場。毎日のように走り回る元気なこどもたち、それを支える先生方。見るもの聞くものすべてが新鮮で、血湧き肉躍る毎日でした。未来輝くこどもたちに囲まれた、とても楽しい4年半でした。すべての皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

5月の生活目標

～ あいさつをしよう ～

担当 堀 真人

「おはようございます。」朝、校門の前では気持ちの良いあいさつが聞こえてきます。あいさつは自分や相手を元気にすることができます。気持ちの良い挨拶をすることで、1日を良い気持ちでスタートすることができます。

人と人をつなぐあいさつ。今年度もあいさつ運動を実施し、学校生活の中でもより心のこもったあいさつを自分から進んで行えるよう指導してまいります。

ご家庭でも引き続き、あいさつを行う習慣を大切にしていきたいと思っております。

小学校へ入学し、

さっそくパワーアップ!

1年担任 森口 茉奈美

教室の場所、下駄箱の場所、ランドセルや持ち物の置き場所、給食などのルール、・・・、1年生は覚えることがたくさんあります。しかし、こどもたちは担任やお手伝いの6年生からの指示をよく聞いて、しっかり取り組むことができている。新1年生の一生懸命な姿から、今までの努力の積み重ねや新1年生としての意欲を強く感じました。

「早く漢字の勉強をしてみたいな。」「運動会、頑張りたい。」などと、こどもたちは「やってみたいこと」がいっぱいです。これからも、たくさんの“初めて”に出会う1年生の成長を精一杯支援していきます。